

## VIDE GRENIERS USEM

Le 3 mars, l'USEM organise son 10ème vide greniers sur la place et dans les rues de Moingt. C'est devenu au fil des années une manifestation phare et reconnue du paysage montbrisonnais. C'est la première grosse manifestation de l'année pour la ville de Montbrison. Avec, traditionnellement, un temps clément pour ce qui demeure le lancement officiel de la saison « brocantes » pour les amateurs du genre.

Ce vide greniers a été lancé en 2013 par le **président JOUVE** qui a, tout de suite, trouvé à **Stéphane JOANIN** le dirigeant idéal pour l'aider. Ce dernier est bien vite devenu le rouage essentiel et, c'est lui qui, aujourd'hui, porte sur ses épaules toute la manifestation.



Mais comme toute organisation, la réussite passe par une mobilisation des troupes et l'engagement de nombreuses bonnes volontés, car c'est certainement l'une des manifestations les plus complexes que l'USEM met en place.

Si vous en doutez, jetez un œil sur le tableau qui suit. Il faut être nombreux pour assurer tous les postes. Mais la journée est longue et, l'idéal serait un roulement pour remplacer ceux qui sont en place, afin qu'ils puissent souffler un peu.

Et n'oublions jamais que cette manifestation n'est pas proposée par philanthropie mais qu'elle est un apport financier indispensable au budget de l'USEM.



### L'ORGANISATION DU VIDE GRENIERS OU... L'ENVERS DU DECOR

#### ***En amont de la manifestation : Travail de Stéphane JOANIN :***

- Publicité, affiches, mailing, documents destinées aux exposants, registre.
- Autorisations en mairie et préfecture (arrêté de circulation, déballage sur la voie public, mesures de stationnement, autorisation de buvette)
- Réservation de matériels auprès des services technique (branchement électrique, eau, chapiteau, tables bancs)
- Informations aux riverains, commerçants et école de Moingt.
- Inscriptions des exposants.
- Plan d'installation des exposants.
- Planning des bénévoles

#### ***Le jour du vide greniers :***

- A 3h30, mise en place des barrières à chaque entrées de ville.
- Rdv des bénévoles équipés de gilets fluo.
- Prises de postes des bénévoles : 6 aux barrières  
4 à l'accueil (La Fonfort), 1 à la distribution des documents.
- Placement des exposants : 5 bénévoles.
- Mise en place buvette, 4 bénévoles.
- Mise en place restauration, 3 bénévoles.
- Mise en place de véhicules aux croisements (sécurité).
- Equipe pour récupérer le prix des emplacements, 6 bénévoles.
- Planning serveurs buvette pour la journée, 3 bénévoles.
- Service restauration de midi, 4 bénévoles.
- Nettoyage matériels restauration (au stade), 2 bénévoles.
- Démontage buvette, 3 bénévoles.
- 19h, Nettoyage du site, rangement des barrières, 6 bénévoles.



**DIRIGEANTS, EDUCATEURS, JOUEURS, PARENTS, AMIS  
SI VOUS AVEZ UN CRENEAU DE LIBRE DIMANCHE 3 MARS  
N'HESITEZ PAS A VENIR DONNER UN COUP DE MAIN  
(contacter Stéphane JOANIN 06.88.90.33.05)**

**VOUS POUVEZ, AUSSI, RESERVER UN EMPLACEMENT  
POUR DEBARRASSER VOTRE GRENIER  
(contacter Stéphane JOANIN 06.88.90.33.05)**



### LA PETITE HISTOIRE DU VIDE GRENIERS

En 2013, l'USEM décide de reprendre l'organisation d'un vide greniers à Moingt. Il y avait eu, avant cette date quelques tentatives proposées par les commerçants de Moingt ou l'association Renaissance Moingtaise, dont la dernière en 2011.

La première édition devait réunir 60 exposants alors qu'aujourd'hui, on en compte plus de 250. Au niveau superficie, à la seule place de Moingt (suffisante en 2013), on a rajouté l'avenue Thermale depuis La Fonfort et tous les recoins possibles.

Le vide greniers n'a été annulé qu'une seule fois en 2021, à cause du covid. A noter qu'en 2020, il a eu lieu le 8 mars et que le premier confinement a été décrété la semaine suivante

Le panel des exposants est assez varié. Au delà des riverains, ils sont majoritairement de Montbrison ou de La Loire. Mais on note pas moins de cinq autres départements. Hte Loire, Puy de Dôme, Saone et Loire, Rhône et Isère.



Lors des premières édition, le bar Le Plus, partenaire du club, assurait la restauration.

Puis sous l'impulsion de notre chef de cuisine, **Jacques DUCHEZ**, le club a proposé ses plateaux repas sous un chapiteau à coté de la buvette.

Des repas toujours très appréciés des exposants et des visiteurs. Certains nous parlent encore du cochon à la broche embaumant tout le quartier pour la plus grande joie des gourmets.

A noter que la restauration est proposée en parfaite intelligence avec les commerçants moingtais pour qui le vide greniers est l'occasion de bien travailler



Les premières années, en marge du vide greniers, le club proposait aux parents de faire don et de déposer au stade, des objets ayant une chance d'être vendus. Le jour J, l'USEM tenait un stand pour les vendre.

**Jean Pierre BARAILLER** se chargeait de cette mission et réalisait une recette non négligeable, qui se rajoutait au bilan général. L'opération s'est arrêtée au bout quelques temps, faute de renouvellement de stock. Plus personne ne jugeant bon de faire un don !

Parmi les bizarreries administratives, la loi sur la distance entre un point de vente buvette (avec alcool) et une école n'est pas la moins loufoque.

Elle peut facilement trouver une justification durant la semaine.

Mais qu'en penser quand il s'agit du week-end ?

Une année, le directeur de l'école de Moingt, **Mr GANDIN**, nous a autorisé à installer des exposants dans la cour de l'école.

Le soir quand tout le monde est parti, on s'est aperçu que le sol était jonché de mégots. Comme c'était les vacances, on a attendu le mercredi pour convier les jeunes de l'école de foot à venir les ramasser, afin que tout soit en ordre, le jour de la rentrée.

Mais on n'avait pas pensé aux traces d'huile des véhicules des marchands.

Finalement, il a été décidé de ne plus renouveler l'expérience.



Les bénévoles sont à pieds d'oeuvre dès 3h30 et, déjà à cette heure là, des exposants sont présents sur la place. Certains arrivent la veille et dorment dans leur véhicule. Le problème est que, souvent, malgré les panneaux de la ville et les tracts distribués dans les boîtes aux lettres, quelques riverains laissent leur voiture sur la place. Plutôt que de prévenir la fourrière, les bénévoles préfèrent organiser le déballage autour des dits véhicules. Belle surprise quand les propriétaires se pointent vers les 9h et bon courage pour essayer de sortir de la place !

L'un des problèmes récurrents est celui des toilettes. Il n'y a qu'un WC public sur la place et l'ouverture automatique est programmée par les services municipaux. En attendant que les portes soient

déverrouillées, les utilisateurs doivent prendre leur mal en patience, alors que les organisateurs prient pour que l'ouverture ait bien été programmée ... afin qu'il n'y ait pas d'émeute !!

Durant des années, le vide greniers a bénéficié de la mise à disposition gratuite d'une benne à ordures. Les exposants prenant l'habitude d'y jeter leurs invendus ou débris avant de quitter le site. A l'heure où la question des déchets est devenu un vrai sujet de société, cette mise à disposition n'est plus possible, ou alors à un tarif exorbitant. Résultat : fidèle à ses valeurs, l'USEM se charge de récolter tous les déchets de la journée, éparpillés dans les rues pour les monter dans les poubelles du stade.



Bien souvent, parmi les premiers visiteurs, on trouve quelques fêtards, rescapés de la nuit, qui déambulent blafards au milieu des bancs qui s'installent. Plus ou moins bruyants, ils se chargent de mettre l'ambiance en attendant que la boulangerie ouvre ou que notre buvette soit opérationnelle. Sur le coup des dix heures, ils disparaissent discrètement, essayant de retrouver le chemin de leur chaumière pour un repos salvateur.

Parmi les anecdotes savoureuses, celle de **Robert GALLAND** se chargeant d'ouvrir l'eau au fond d'un regard situé dans un massif, en face de la pharmacie. Se trompant de vanne, il s'est vite aperçu de son erreur car il était au dessus de la sortie d'eau. Un véritable geyser synonyme d'une belle douche. Et à 5h du matin, croyez moi que ça réveille !

